

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

MANUELO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Sábado 13 de Octubre de 1917

N.º 2.508

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 11 y de 4 a 7
Teléfono número 300
A PARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Aparición de la Virgen en Belver

San Alonso Rodríguez, hermano coadjutor de la Compañía de Jesús, fué favorecido de la Virgen, apareciéndosele en la falda del monte de Belver.

El mismo Santo nos da cuenta de este prodigio escribiendo en el número 31 del «Memorial» lo que sigue: «Mas le conectó a esta persona, que yendo un Padre a decir misa al castillo de Belver de Mallorca y creo que era para confesar y comulgar a una señora que allí estaba que era muy devota (porque allí hay capilla) iba con él esta persona, y como el camino es largo y de cuesta algo trabajosa y solía ir en tiempo de grandes calores; estando descuidado de este suceso, súbitamente le pareció y sintió como vino Nuestra Señora a aliviarle el cansancio y con un lienzo que traía le estaba limpiando el sudor del rostro.

Añade su historiador el P. Collin, que Alonso con esta visita celestial quedó no menos corrido que gozoso del favor, subió ligero lo que quedaba de la cuesta y entrando en el castillo se recogió en un rinconcillo de la pieza, donde mientras el Padre estaba ocupado en sus ministerios perseveró como inmóvil y absorto con la consideración del beneficio recibido.

En una de estas visitas al castillo, estando el Hermano armado a un poyo y en profunda contemplación, las palomas caseras llegaban a posarse sobre sus espaldas, sin que él lo advirtiera o las apartase de sí.

Poco a poco iba cundiéndose entre los fieles la noticia de este suceso maravilloso, visitándolo con devoción y dando principio a las visitas y peregrinaciones que se han ido haciendo hasta nuestros días.

Los moradores del castillo y los Padres y Hermanos de la Compañía serían sin duda los primeros que frecuentarían aquel lugar venerable, extendiéndose de día en día esta loable costumbre.

El ilustre prisionero Jovellanos, curioso observador de cuanto se refiere al castillo de Belver, escribió en la descripción del castillo: «En memoria de este prodigio de la Virgen se erigió aquí un pequeño monumento, que aun existía entero a nuestra llegada. Es el pedestal de piedra grossera, en cuyo frente oriental que mira a la ciudad se vea embebido un cuadrado de azules, que representaba el suceso. De cuando en cuando acuden a este lugar muchas personas piadosas y se les ve venir en decena de la ciudad y de tenerse del paseo sin otro objeto que el de rezar a San Alonso o al Santo que así le apellidan.

A últimos del siglo XIX la piedad de Palma levantó en este mismo sitio la actual Capilla, a donde acuden a orar los devotos de San Alonso y de la Virgen en todas las épocas del año.

Las visitas casi no interrumpidas que hacen los fieles a este lugar principalmente por las tardes, los actos de culto que se celebran y los exvotos que cuelgan de las paredes, nos indican a todos como Dios se complace en oír en aquel recinto santo las oraciones de sus hijos. Sigamos nosotros frecuentando con espíritu de fe y confianza la Capilla de Belver, continuando la tradición que ha perdurado durante tres siglos.

G. V., S. J.

Noticias militares

Ingenieros.—Se dispone que a los cursos anuales de tiro que se celebren en plazas de guerra, asistan el jefe de la Comandancia de Ingenieros respectiva y un jefe u oficial de la misma, o mayor número de éstos si por las circunstancias especiales fuera necesario, redactando el jefe de la Comandancia, para ser remitida al Estado Mayor Central, una suscrita Memoria en que expongan las observaciones que se hayan deducido de los trabajos efectuados en relación con los objetivos técnicos de las plazas; su eficacia ofensiva y defensiva; deficiencia de los asentamientos de las plazas y de los demás elementos de defensa; baterías desartilladas y conveniencia y urgencia de artilladas; obras ejecutadas durante el año y propuestas de las que se conciben necesarias, con indicación aproximada de su importe; y, en general, cuanto se relacione con los servicios encomendados al Cuerpo de Ingenieros, desde el punto de vista de mejorar las condiciones militares de la plaza y preparar su más eficaz utilización en el cometido que se la haya señalado, dentro del plan general de la defensa del territorio.

Permiso.—Ha llegado a esta capital, con permiso, el capitán del batallón cazadores de Estella don Manuel Fuenmayor Bisellach.

Pólvoras.—De acuerdo con lo informado por la Junta facultativa de Artillería, se declara reglamentario el empleo de la pólvora tubular número 1 bis, fillación 35 a, en las cargas de proyección de O. B. de 21 cm. mod. 1885.

Concurso.—Se anuncia concurso para proveer una plaza de fiscal primero profesor de la Academia de Intendencia.

Comida íntima

Ayer, a la una y media de la tarde, se celebró en el hotel «La Alhambra» la comida íntima con que la Junta directiva de la «Asociación de la Prensa de Baleares» acordó obsequiar al Tesorero de la misma, nuestro estimadísimo Director, don Juan Ramis de Ayreñor, con motivo de haber obtenido la Flor natural en los Juegos Florales organizados por la entidad «Nuestra Parla».

El número de comensales, todos ellos periodistas socios de la Asociación, era de 20, reinando entre todos ellos la mayor cordialidad.

Al descorcharse el champagne, el presidente de la Asociación, don Felipe Guasp, ofreció el banquete al agasajado, y éste lo agradeció luego en breves palabras, diciendo que lo había aceptado dado su carácter íntimo.

Después el señor Ramis de Ayreñor, a petición de los comensales, leyó varias de sus poesías, entre ellas «Sor Angelina», premiada con la Flor natural en dichos Juegos Florales.

La «Isleña Marítima»

La Comisión permanente.—Acuerdos adoptados

Ayer se reunió la Comisión permanente de la Junta de la «Isleña».

La Comisión, según nos manifestó el señor Wallis, tomó los siguientes acuerdos:

1.º Ofrecer en flete sin pérdida de tiempo el «Isleño» en cuanto quede completamente reparado, y hacer lo mismo con los demás barcos disponibles.

2.º Sacar inmediatamente a pública subasta la carga, descarga, amarre y desmarre, poner y quitar planchas de los vapores en este puerto por el plazo de un año.

3.º Sacar igualmente a subasta el aceite de oliva que se haya de consumir. Los otros aceites, junto con pinturas y demás grasas, serán también objeto de otra subasta aparte.

4.º Pintar de negro el «Isleño» en cuanto termine las reparaciones que se le están haciendo, y hacer lo mismo con los demás barcos a medida que entren en reparación.

5.º Nombrar una comisión compuesta de un capitán, un piloto, un primer maquinista, un segundo, un delegado de la marinería, uno de los fogoneros y uno de los camareros, para que, de acuerdo con tres vocales de la Junta de Gobierno, procedan a la correcta aplicación de los estatutos del Montepío, a fin de que aquellos individuos administran por sí mismos sus intereses.

Por los enfermos tuberculosos

El próximo martes, día 15 del corriente, darán principio en el Círculo de Obreros Católicos las funciones de cine que el año pasado organizó la distinguida señora doña Antonia Monasterio a beneficio de los enfermos tuberculosos.

Tendrán lugar dichas sesiones todos los martes de cada semana a las seis y media de la tarde.

Las subsistencias

Importación

Han importado. De Barcelona, el vapor «Mallorca», 30.500 kilogramos de harina, \$30 de aceitunas y 3.265 de café.

De Barcelona, el «Baleár», 400 kilogramos de pimentón

Exportación

El vapor correo «Belver», salió ayer para Barcelona, se fué abarrotado de carga.

Entre ésta figuraban 515 cerdos cebados, 151 jaulas de volatería y conejos y 44 cajas de pescado.

Contrabando de subsistencias

Cot el subtítulo que encabezaban estas líneas publicó «La Última Hora» de anoche las siguientes líneas: «Esta mañana en la Aduana se ha recibido una comunicación del Administrador de Aduanas de Porto-Cristo en la que participa que ha entrado en aquel puerto, de arribada forzosa, el buque a motor «Deseada», ocupándole 265 sacos de alubias.

Dicho buque había salido de Palma el día 7 del actual, despachado con lastre para Argel.

Según declaración del patrón, al encontrarse a 50 millas de distancia de la isla de Cabrera, un buque de nacionalidad francesa y cuyo nombre ignora, le hizo señas para que se le acercara, lo cual hizo. Le preguntó a dónde iba, contestando que a Argel, en vista de lo cual solicitó si quería transcribir sacos de alubias, contestando el patrón afirmativamente. El trasbordo se hizo en alta mar.

Preguntado el patrón si sabía la persona a quien iba destinado aquel cargamento, dijo que lo ignoraba.

En vista de ello y creyendo que se trataba de una partida de contrabando que se intentaba transportar, se ha dado conocimiento a la Superintendencia.

Al buque, para cumplir con las prácticas sanitarias, no se le ha dado entrada, hasta que transcurrieran 24 horas.

Este decomiso ha sido muy comentado.

Tres desgracias

En una casa de la calle de la Vidriería se registró ayer, sobre las once y media de la mañana, una sensible desgracia.

Varias mujeres hallábanse ocupadas en la confección de embutidos de cerdo. Al sacar del fogón un caldero de manteca hirviendo, tuvo la desgracia de caerse una de las dos mujeres que lo llevaban, con tan mala suerte, que se esparramó el líquido.

Una de dichas mujeres resultó con grandes quemaduras en ambas piernas y muslo, y la otra con quemaduras menos graves.

El director de la casa de socorro, señor Gayá, que se personó en el lugar de la ocurrencia, practicó la primera cura a ambas mujeres. Una de ellas, Catalina Pujol, en vista de su grave estado, fué conducida al Hospital.

Sobre las seis de ayer tarde un niño llamado Jaime Bosch Labrés, de cuatro años y medio de edad, domiciliado en la calle de Botones, número 26, estando jugando con un hermanito suyo de ocho años de edad y otro compañero de la misma edad, tuvo la ocurrencia de encaramarse sobre una silla colocada en el balcón del piso cuarto de la casa número 48 de la misma calle, domicilio de su compañero, con tan mala suerte, que se cayó en mitad de la calle.

El desventurado niño, no obstante los auxilios que le prestó el médico señor Gayá, falleció a los pocos momentos en su propio domicilio.

Sobre las siete y media de anoche el niño Nicolás Lázaro Sánchez, de 8 años, fué curado, en la Casa de Socorro, por el médico señor Oliver, de una fractura en el brazo izquierdo, producida por una caída.

En estos dos últimos servicios intervino la guardia municipal.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer salió para Ibiza el vocal de la «Isleña» don Abel Matutes.

—En el «Belver» embarcó anoche para Barcelona el vocal de la «Isleña» don Juan Wallis.

—En el «Baleár» embarcaron ayer para Ibiza y Alicante don Honorato Sureda, don Bartolomé Mut y D. Ignacio Brondo.

—Hoy han llegado de Barcelona, en el «Mallorca», don Emilio Vidal Ribas, don Juan Sarraga y familia, don Antonio Cañellas, don Constantino López, don Gabriel Barceló y don Pedro Morey.

—De igual punto también han llegado el director de la «Isleña», don Sebastián Simó.

La Alcaldía

Para atender asuntos urgentes de carácter profesional, ayer se desencargó, por unos días, de la Alcaldía don Jaime Suau, encargándose de ella, accidentalmente, el primer teniente de Alcalde, don Francisco Rover.

Vida deportiva

Campeonato de 2.ª Liga

Según noticias de Barcelona mañana domingo se jugará el partido final de campeonato entre los equipos Alfonso XIII y Palafrugell, este último en lugar de Reus, que ha sido descalificado por la Federación catalana.

Desearnos a los nuestros salgan vencedores en el encuentro final y vuelvan con el codiciado título de campeones. Para presenciar este partido fueron varios los socios que ayer tarde embarcaron para la ciudad condal.

Sotnas

En Montesión

Por la Virgen del Pilar

Ayer, en la iglesia de Montesión, se celebró solemne función religiosa en honor de Nuestra Señora del Pilar.

El portal del templo aparecía adornado y el interior de la iglesia ostentaba profusa iluminación, incluyendo, además, sus mejores galas, especialmente la capilla de la Virgen del Pilar.

Por la mañana hubo Misa de Comunión general, que celebró el Rdo. Padre Francisco de P. Cuadras, Superior de esta Residencia de PP. Jesuitas. Durante la Misa pronunció una plática el Rdo. Padre Moreu, S. J. Fueron en grandísimo número las personas que se acercaron al altar para recibir el Pan de los Angeles.

En la Misa mayor, a la que asistió numerosísimo concurso de fieles, ofició el Rdo. P. Luis Prat, Comendador de la Orden de la Merced. Se cantó, con grande ajuste, la Misa de «Angels». Predicó el M. I. Sr. D. Gabriel Llompart, canónigo.

A las doce se celebró la Misa con que el instituto de la guardia civil honró a su Patrona.

Asistió al acto la fuerza de dicho Instituto, en traje de gala.

Concurrieron igualmente los jefes y oficiales de la Benemerita.

Por la noche, después del rezo del Santo Rosario y de practicado el ejercicio de la Virgen, hubo sermón, a cargo del Rdo. P. Moreu, de la Compañía de Jesús.

Luego tuvo lugar la reserva del Santísimo, que celebró el Provisor y Vicario general, M. I. Dr. D. José Mur.

Terminó la solemne función de la noche, a la que asistió extraordinario concurso de fieles, con el canto de la Salve y del himno a la Virgen del Pilar.

Del mar

Entradas

Ayer tarde llegó, procedente de Barcelona, el «Rey Jaime II».

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el «Rey Jaime I».

Salidas

Ayer salieron los vapores «Baleár» y «Belver», para Ibiza y Alicante y Barcelona, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana debe llegar, procedente de Ibiza y Alicante, el «Baleár».

Aviso para la Peregrinación a Belver

1.º A las tres y media de la tarde han de estar en los alrededores de Santa Cruz todos los que han de tomar parte en la Peregrinación a Belver.

2.º Los hombres esperarán el momento de la partida en la plaza de la puerta de Santa Catalina.

3.º Las mujeres se situarán en el templo de Santa Cruz y en las calles que desembocan en la calle de Santa Cruz, dejando toda esta calle expedita para el tránsito.

4.º Los señores Sacerdotes que no vayan con asociaciones se reunirán en el presbiterio de Santa Cruz.

5.º Durante la peregrinación todos podrán ir cubiertos.

6.º Abrirán la marcha las secciones del Patronato Obrero con su grupo de cantores.

7.º Al llegar a Son Alegre marcharán los peregrinos por el camino antiguo.

8.º Los que lleguen a Belver antes de la Peregrinación procuran dejar libres los alrededores de la capilla y el camino que a ella conduce.

9.º Para evitar desgracias, sería convenientísimo que no transitaran los carrujes por el camino de los peregrinos, principalmente desde las tres y media a las cinco.

Bibliografía

D. Pedro de Alcántara Mulet Reñés acaba de publicar, en nuestra estimada lengua, un sencillo poema dedicado a Ramón Lull con motivo del sexto centenario de la muerte del Beato mallorquín.

Escrito en forma de romance, en él relata el autor los episodios de la vida de nuestro Beato, y traza los principales rasgos de su figura.

El humilde poema denota la admiración y devoción que el señor Mulet siente por nuestro incito Mártir, por lo cual es loable.

Ha sido editado pulcramente en la imprenta de Miguel Durán (Inca).

De Selva

De conformidad con el Edicto del curso 1917-1918 en el Seminario, nuestro celosísimo Prelado ha tenido a bien crear en esta Parroquia una Preceptoría de Latitudinal, bajo la dirección del propio señor Párroco.

Según ordena el nuevo Código Canónico y como desea nuestro Diocesano, no dudamos que ello ha de contribuir al mejor servicio de las iglesias de Mallorca y ayuda de los estudiantes de familias modestas y menos holgadas, dispersando vocaciones, aminorando gastos, iniciando aptitudes, haciendo a todos más asequible la carrera eclesiástica.

Pueden concurrir los de este pueblo y los de las villas o lugares próximos, de fácil acceso para la asistencia diaria.

—Hace algunas semanas empezó en ésta la matanza de cerdos para el abasto público; su carne se vende al tipo de 250

Academia técnica particular

Claivaz, Pomar, Sureda

Oposiciones a destino civiles.—Catastro, Telégrafos, Radiotelegrafía, Archivos, Estadística, Gobernación, Obras públicas, etc.

Sistema metódico racional, preparación rápida y garantizada.

Informes: Imprenta 2-2.º (Pas d'en Quint) de 10 a 15.

pesías el kilo, precio nunca alcanzado en años anteriores, y que resulta gravoso para el modesto consumidor; la misma carne en vivo se cotiza a 1'60 el kilo, lo que, al parecer, no justifica su alza, al menudeo.

—D.ª Margarita Llamps y Antich de Solivellas, Sa Plana, ha pasado a mejor vida; su estado, delicado desde un principio, y las serias combinaciones sobrevenidas hacían temer tan fatal desenlace. Ayer el cadáver, por disposición testamentaria, fué trasladado al cementerio de Inca, ciudad de su naturaleza, y hoy en esta parroquia se ha celebrado solemne funeral.

El prestigio de su distinguida familia y sus muchas relaciones sociales han quedado testimoniadas por la numerosa y selecta concurrencia, pocas veces tan extraordinaria.

Descanse en paz la finada y conceda Dios la santa resignación a toda su familia.

Corresponsal

Selva, 11—Octubre—1917.

Bolstín religioso

MAÑANA

Santos.—San Calixto, papa y mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Teresa a su titular, a la Purísima y a San José en sufragio de una familia difunta; Exposición y misa a las siete; a las nueve, Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las seis y media, Rosario, conclusión de la novena de Santa Teresa, con sermón por el Rdo. D. Antonio Artigues, solemnes Completas y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Muy Ilustre señor don Gabriel Llompart canónigo.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los congregantes de la Buena Muerte; por la tarde, a las seis y media, exposición, y ejercicio con sermón por el Rdo. Padre Alcover, Director de la Congregación.

En la Concepción, por la mañana a las siete y media Misa de Comunión general, para las Hijas de María y Santísima Virgen.

En el Cementerio, novena en sufragio de las Almas del Purgatorio; por la tarde, a las cuatro, Rosario, sermón por el Rdo. D. Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz y una parte del Requiem en sufragio de las Almas.

En el Oratorio de los HH. Carmelitas del Arrabal, fiesta en honor de Santa Teresa de Jesús; a las siete, misa de Comunión general. A las diez, misa solemne con sermón por el Rdo. Padre Llinas, T. O. R. La conclusión de la novena se traslada al lunes por razón de la Peregrinación a Belver.

Visita.—A Nra. Sra. de Belén, en el Santo Hospital.

LUNES 15

Santos.—Santa Teresa, Virgen y fundadora.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Teresa, a su Titular; a la Purísima, a San José en sufragio de una familia difunta; Exposición y misa a las siete; a las ocho, misa de Comunión general; a las nueve y media, misa que el Cuerpo de Intendencia dedica a su Patrona Santa Teresa; a las diez Tercia y Misa mayor cantada por un nutrido coro de voces, y sermón por el Rdo. don Antonio Artigues, Pbro.; por la tarde, a las seis y media, Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada).

Suelos y noticias

El censo electoral

El señor Gobernador ha publicado la siguiente circular: «Cumpliendo lo dispuesto en el artículo 12 de la Ley Electoral vigente, en la regla vigésima de la Real orden de diez y seis de Septiembre de mil novecientos siete y con presencia de la lista facultada por el Ilmo. señor Gobernador Civil de la Provincia, ha designado para tener en esta Junta Provincial del Censo Electoral de esta Sección la representación que les concede el caso 6.º del art. 11 de dicha Ley, en la parte que determina quienes serán vocales de estos organismos, a las Sociedades con domicilio en la ciudad de Ibiza que a continuación se expresan:

La Marítima Terrestre, Arqueológica Ebusitana, El Compañerismo, Agricultura de Ibiza, Económica Amigos del País, Cámara Agrícola, Biblioteca Popular, Círculo Artístico, Pescadores y Gente de Mar y La Defensa».

Temporal

A causa del temporal, ha suspendido

nuevamente la salida para Cabrera el «Ciudad de Palma».

El «Cataluña» Procedente de San Esteban de Pravia, llegó ayer, por la tarde, el vapor «Cataluña», con cargamento de carbón para la «Isleña».

El descuento a los empleados Ayer se cursó el siguiente telegrama: «Presidente Consejo Ministros y Ministro Hacienda

Madrid.

En representación Asociación secretarios Baleares y por los empleados Ayuntamiento, alarmados ante versiones Prensa sobre reducción descuento, suplican V. E. examine justicia igualarios en concesión beneficio con demás empleados públicos. Todos contribuímos igual concepto utilidades, pagando impuesto al Estado. Sólo Gobierno puede reducir tipo contribución, no Ayuntamiento, mero recaudador de impuesto que percibe Tesoro público. Bondadoso interés V. E. favor modestos servidores administración municipal alienta esperanzas se alcanzará justicia nuestra suplica.—Presidente Asociación, Benito Pons Fábregas».

Bando El señor Alcalde publicó ayer un bando en el que se insertan las condiciones para la adquisición de terrenos con destino a campos de instrucción.

Géneros El dueño de los «Almacenes Gumbau», sitos en las calles de Jaime II y Escursach, nos participa que ha recibido completo y variado surtido de novedades para la temporada de otoño e invierno.

Campa de un velero Dice un diario de Ibiza: «En Palma ha sido vendido a muy buen precio el primer barco a motor construido en los astilleros de Ibiza, propiedad de naviero don Abel Matutes.

Para la construcción de veleros Los señores Pieras y Cabrer solicitaron al Gobernador civil una solicitud en la que piden que se les conceda permiso para construir un buque de vela de unos sesientas toneladas y otro de ciento veinte en los terrenos del puerto de esta ciudad comprendidos entre la desembocadura de la calle de la Marina, camino de Ronda de Levante y las construcciones de lo que fué el cine, ocupando a dicho efecto y con carácter provisional, o sea por menos de un año, los terrenos necesarios para la construcción de los expresados buques y para depositar las maderas necesarias y la correspondiente casilla de madera para la custodia de herramientas, satisfaciendo el alquiler que se crea conveniente.

Se comprometen igualmente a cumplir y respetar las condiciones que señala la Junta de Obras del Puerto.

Cuanto más deníficos nacen, más incommovible se levanta sobre su crédito de medio siglo el «Licor del Poio».

Calzado

Lo ofrecemos de todas clases, con materiales de primera, sólidos y elegantes a precios LIMITADÍSIMOS, para caballero, señora y niños.

ZAPARERÍA «PARETS» San Nicolás núm. 1 y Quint 25.

TELÉGRAFOS

Antigua Academia Cornenzana. Informes: Conquistador, 41, Papelaría

Compañía de los Ferrocarriles

DE MALLORCA

Servicio de trenes para el domingo 14 del corriente feria en Luchmayor

Salidas de Palma para Luchmayor a 7'15, 7'45, 11, 14'30, 17'15 y 18'20.

Salidas de Luchmayor para Palma a las 6, 9, 9'30, 16, 17'15 y 18'35.

Salidas de Santany para Luchmayor a las 4, 7'45, 11 y 17'20.

Salidas de Luchmayor para Santany a las 9, 15'45, 19'15 y 20'07.

Palma 11 de Octubre de 1917.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Electricidad y Gas

Instalaciones y reparaciones EL ÁGUILA—BROSSA, 30

Servicio esmerado

